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Les adjectifs non qualificatifs 

1. Adjectifs démonstratifs : 

Les adjectifs démonstratifs sont ceux qui marquent, en général, que l’on montre (réellement 

ou par figure) les êtres ou les objets désignés par les noms auxquels ils sont joints : Donnez-

moi ce livre. 

L’adjectif démonstratif se présente sous les formes suivantes : 

 

Remarque : l’adjectif démonstratif est souvent renforcé à l’aide des adverbes ci, là, qui se 

placent après le nom, auquel ils se joignent par un trait d’union : ce livre-ci, ces gens-là. 

2. Adjectifs possessifs : 

Les adjectifs possessifs sont ceux qui déterminent le nom en indiquant, en général, une idée 

d’appartenance. 

 

Remarque : 

 Il existe cependant certaines formes toniques de l’adjectif possessif : mien, tien, sien, 

nôtre, vôtre, leur. Ces formes se trouvent comme adjectifs aux deux genres et au deux 

nombres. On les emploie, soit comme épithètes (devant le nom, rarement après), soit 

après les verbes : être, faire, rendre, vouloir, devenir, regarder comme attributs : Un 

mien cousin est venu. Cette opinion est mienne, 

 Devant les noms féminins, commençant par une voyelle ou un h muet, on emploie les 

adjectifs : mon, ton, son au lieu de : ma, ta, sa : son aimable fille. 
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3. Adjectifs numéraux : 

Les adjectifs numéraux sont cardinaux ou ordinaux. 

3.1. Les cardinaux sont ceux qui indiquent le nombre précis des êtres ou des objets 

désignés par le nom. Ils sont simples ou composés. Deux livres. Dix-sept hommes.  

 Et ne se met que pour joindre un aux dizaines (sauf quatre-vingt-un) et dans soixante 

et onze. On dira : cent un, cent deux… 

 Vingt et cent prennent un s quand ils sont multipliés et qu’ils terminent l’adjectif 

numéral : Quatre-vingts dinars. Nous étions cinq cents/ Quatre-vingt-deux dinars. Six 

cent vingt hommes. 

3.2. Les ordinaux : sauf premier et second, les ordinaux se forment par l’addition su 

suffixe ième aux adjectifs cardinaux correspondants : deuxième, troisième, trente 

unième…. 

 Unième ne s’emploie que dans les adjectifs ordinaux composés : vingt et 

unième……. 

4. Adjectifs indéfinis : 

Les adjectifs indéfinis sont ceux qui se joignent au nom pour marquer, en général, une idée 

plus ou moins vague de quantité ou de qualité, ou une idée d’identité, de ressemblance, de 

différence. 

Plusieurs personnes l’ont vu. Il faut lui redire souvent les mêmes choses. 

Les adjectifs indéfinis sont : aucun, autre, certain, chaque, différents, divers, n’importe quel, 

même, nul, pas un, plus d’un, plusieurs, quel, quelconque, quelque, tel, tout. 

 

5. Adjectifs interrogatifs et exclamatifs : 

Les adjectifs interrogatifs indiquent que l’on questionne sur la qualité ou sur une 

détermination de l’être ou de l’objet dont ils précèdent le nom. Ils deviennent exclamatifs 

quand ils servent à traduire l’étonnement que l’on éprouve devant l’être ou l’objet désigné par 

le nom : 

Quelles gens êtes-vous ?/ Quelle maison ! 

Les adjectifs interrogatifs (exclamatifs) sont les suivants : quel, quelle, quels, quelles. 
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6. Adjectifs relatifs : 

Les adjectifs relatifs sont ceux qui se placent devant un nom pour indiquer que l’on rattache à 

un antécédent, c’est-à-dire à ce même nom exprimé : On a entendu trois témoins, lesquels 

témoins ont dit…. 

L’adjectif relatif est formé de l’adjectif « quel » précédé des différentes formes de l’article 

défini : lequel, duquel, auquel, laquelle, de laquelle, à laquelle, lesquels, desquels, auxquels, 

lesquelles, desquelles, auxquelles. 

Les adjectifs relatifs ont les mêmes formes que les pronoms relatifs, mais ils s’en distinguent 

en ce qu’ils accompagnent un nom. 

 


